

# **Voyage pastoral en Finlande et en Estonie**

Le prélat de l'Opus Dei effectue un voyage pastoral en Finlande et en Estonie du 22 au 26 novembre. Il rendra visite à des membres de l'Œuvre et à des amis dans ces pays et assistera à l'ordination du nouvel évêque d'Helsinki.

25/11/2023

**25 novembre 2023**

Le prélat de l'Opus Dei a assisté à l'ordination épiscopale du nouvel évêque d'Helsinki, Isä Raimo Goyarrola, qui s'est déroulée dans l'église luthérienne Saint-Jean, de la capitale finlandaise, où différentes confessions chrétiennes officient lors des cérémonies liturgiques, car elle a une plus grande capacité d'accueil.

La célébration fut présidée par le cardinal Arborelius O.C.D., évêque de Stockholm, le nonce apostolique Julio Murati et l'évêque émérite d'Helsinki, Teemu Sippo, S.C.I. En outre, 16 évêques catholiques, quatre évêques orthodoxes et quatre de l'Église évangélique luthérienne de Finlande, 20 pasteurs protestants et 1 750 fidèles de diverses confessions chrétiennes ont participé à la célébration.

Dans son homélie, le cardinal Arborelius a rappelé l'importance d'avoir un bon pasteur et a

encouragé Monseigneur Goyarrola pour la grande tâche qu'il entreprend aujourd'hui. Il a souligné l'importance des laïcs pour que l'Église catholique continue à être une source de lumière dans les pays nordiques, " une importance que vous, en tant que membre de l'Opus Dei, saurez mettre en valeur et promouvoir dans votre travail épiscopal ", a-t-il dit.

Après l'ordination, Mgr Goyarrola a salué le clergé finlandais et, citant le pape François, a commenté que " si partout nous avons besoin de berger à l'odeur de brebis, ici nous devons aussi sentir l'odeur de renne et donner notre vie pour tout le monde ". Après la célébration, Mgr Goyarrola a salué de nombreuses personnes présentes..

24 novembre 2023 (Helsinki,  
Finlande)

Après son séjour en Estonie, Mgr Ocáriz est retourné à Helsinki. Le matin, il s'est entretenu avec le Nonce apostolique, Mgr Julio Murat, et avec le futur évêque, Raimo Goyarrola. L'après-midi, il a tenu deux réunions catéchétiques avec plus de 80 personnes dans les centres de l'Opus Dei de la capitale finlandaise.

Mgr Fernando Ocáriz a rappelé qu'il a eu la chance de voyager dans plus de 60 pays, en tant que prélat et lorsqu'il accompagnait Don Javier Echevarria. Cela lui a permis de constater que dans chaque pays, les centres de l'Opus Dei ont leur propre culture et leur propre mode de vie, "mais j'ai toujours trouvé un dénominateur commun : partout, j'ai savouré la même atmosphère familiale".

Lors d'une de ces rencontres, le prélat a rappelé que "tous les

chrétiens doivent transmettre la joie de l'Évangile. Chacun avec ceux qui l'entourent. Nous pouvons toujours donner cette sérénité qui vient de la foi, sans attendre d'être parfaits. Nous pouvons donner plus que ce que nous sommes, parce que nous donnons Jésus-Christ".

Le pape François parle beaucoup de l'aide aux nécessiteux, mais qui sont-ils ? " Ceux qui sont dans le besoin matériel et spirituel - a répondu le prélat -. Nous avons tous besoin de l'aide de Dieu. Et nous recevons l'aide spirituelle principalement dans les sacrements. Et nous la recevons pour la donner, pour la donner aux autres. C'est pourquoi la vie chrétienne s'oppose à l'égoïsme et à l'indifférence. "

Il a également encouragé à prier avec l'Évangile : " Pour mieux comprendre le Seigneur, la première chose est l'Évangile. Nous ne pouvons pas le

considérer comme acquis. Car chaque fois que nous le lisons, c'est une parole vivante. Nous savons que nous sommes interpellés aujourd'hui et maintenant".

## **23 novembre 2023 (Tallinn, Estonie)**

Le prélat est arrivé par bateau de Finlande à Tallinn, capitale de l'Estonie. L'Estonie est un petit pays d'Europe du Nord qui compte environ 8 000 catholiques et où le travail de l'Opus Dei a commencé en 1996.

À la résidence étudiante Tatari Üliõpilaskodu, Mgr Ocáriz a déjeuné avec plusieurs hommes de l'Œuvre qui vivent en Estonie, Lettonie, Pologne, République tchèque et Lituanie et qui sont venus à Tallinn pour la rencontre. Ensuite, à la résidence universitaire Rävala Kultuurikeskus, il a rencontré des femmes de Tallinn, Riga, Vilnius et

Kaunas, qui ont partagé leurs expériences personnelles de témoignage chrétien et la tâche d'évangélisation des laïcs. Il a également salué plusieurs familles de fidèles de l'Œuvre et des personnes qui participent à des activités organisées par l'Opus Dei. L'après-midi, il s'est entretenu avec des surnuméraires, des coopérateurs et quelques amis.

Lors de ces réunions, il a demandé à plusieurs reprises de prier pour le Pape et pour ses intentions, et a invité les participants à considérer que le Saint-Père porte non seulement le fardeau de l'Église, mais aussi le fardeau de nombreux problèmes du monde. Il les a encouragés à ne pas cesser de prier pour la paix, en particulier en Terre Sainte et en Ukraine. Face au défi de faire l'Église dans un pays où les catholiques sont une petite minorité, il a rappelé l'importance de la foi et

de l'espérance, le soin de la prière personnelle et de l'amitié, ainsi que les relations avec les familles. Il a rappelé et encouragé les fidèles de l'Œuvre à prendre particulièrement soin de la fraternité, les invitant à méditer les paroles de la première lettre de saint Jean : "Nous savons que nous sommes passés de la mort à la vie, parce que nous aimons nos frères" (1 Jn 3,14).

## **22 novembre 2023 (Helsinki, Finlandia)**

Mgr Fernando Ocáriz est arrivé à Helsinki (Finlande) mercredi à midi. Le lendemain, il s'est rendu en bateau à Tallinn, en Estonie, pour visiter les centres de l'Opus Dei et saluer les personnes de l'Œuvre, ainsi que les familles et les amis de ceux qui participent aux activités de formation catholique qui y sont proposées. Vendredi, il retournera à Helsinki.

Samedi, il assistera à l'ordination épiscopale de Raimo Goyarrola, prêtre de l'Opus Dei, qui sera consacré évêque d'Helsinki le samedi 25 à 11 heures en l'église Saint-Jean. Plusieurs évêques de la région et d'autres régions y participeront, ainsi que les principaux représentants des églises et confessions chrétiennes présentes sur le territoire.

Dimanche, avant de retourner à Rome, mgr Ocáriz célébrera un Salut au Saint Sacrement et renouvellera la consécration de l'Opus Dei au Sacré Cœur de Jésus, un acte qui a lieu dans les centres de l'Œuvre en la solennité du Christ-Roi.